

CONGRÈS DON RUA - AFO

Du 01 au 02 septembre 2011, la Province AFO vit un moment important : le Congrès Don Rua. Plusieurs membres de la Famille Salésienne (94) ont répondu à l'invitation du Recteur Majeur à « *revenir à Don Bosco pour repartir de lui* ». L'une des manières efficaces pour le faire c'est d'étudier et d'imiter ses fils qui ont su incarner son charisme au quotidien. D'où la tenue du Congrès autour de Don Rua dans le centenaire de sa mort.



Jeudi 01 septembre 2011

Comme prévu l'assemblée s'est réunie dans la nouvelle grande salle du CAMA à 9h00.

Le Père Aurélien AHOUANGBE en tant que Directeur de la maison Don Bosco, a souhaité la bienvenue aux congressistes dans l'espoir que ce congrès soit profitable pour tous.



Le Père Albert KABUGE, Coordonnateur principal, en montrant le bien fondé dudit Congrès, a souligné les points saillants de la relation historique entre Don Bosco et Don Rua.

Ensuite, le Père Faustino GARCIA, Provincial de l'AFO, a ouvert les assises en relevant le bien fondé de ce Congrès voulu par le Recteur Majeur. Ce Congrès vise à faire connaître davantage Don Rua au niveau de toute la Famille Salésienne. Il finit son propos en remerciant les organisateurs et la communauté de la Maison Don Bosco qui accueille ledit Congrès.

Les thèmes de la matinée :

Thème 1 : Don Bosco et Don Rua, deux personnalités, un binôme inséparable

Le Père Albert KABUGE a montré que sans Don Bosco, nous n'aurions pas Don Rua tel qu'il se présente à nous : un homme doté d'une humilité remarquable, d'un sens de l'humain sans mesure, un pasteur tourné entièrement vers Dieu et au service des petits. Mais aussi, sans Don Rua l'œuvre du Fondateur de notre Congrégation ne serait pas aussi fructueuse qu'elle ne



l'est maintenant. Son analyse portait sur la formation humaine, académique, spirituelle et pastorale de Don Rua chez Don Bosco. Il a invité toute la famille salésienne à contempler et à imiter Don Rua dans sa « *fidélité originale* », son dynamisme et son sens d'adaptation qui interpelle notre capacité d'inculturation : vivre le charisme de Don Bosco à l'africaine sans trahir son originalité.

Thème 2 : L'époque de Don Rua : Parcours historique de sa personne et de son œuvre



Le second thème de la journée présenté par le Père Guillermo LOIZAGA, a exposé le contexte sociopolitique dans lequel est né et a grandi Don Rua. Le conférencier a présenté ce contexte marqué par le développement industriel, l'impérialisme, la dépendance économique des colonisés vis-à-vis des puissances colonisatrices. L'Eglise, avec le Pape Léon XIII, jetait les bases de la Doctrine Sociale de l'Eglise à laquelle Don Rua était très attaché.

Les causeries de l'après-midi

Deux causeries ont meublé l'après-midi : « L'esprit salésien dans l'enseignement de Don Rua » présentée par le Père César FERNANDEZ et « Les moments difficiles du gouvernement de Don Rua » présentée par le Père José ELEGBEDE.

Thème 3 : L'esprit salésien dans l'enseignement de Don Rua

Le Père César a présenté son exposé en 4 points : le Noyau de l'Esprit de Don Bosco centré sur les Constitutions et la pratique des Conseils évangéliques, la vie spirituelle, l'esprit salésien et la mission. Il a conclu en invitant la Famille Salésienne à brûler du désir de fidélité à Don Bosco à l'instar de Don Rua.



Thème 4 : Les moments difficiles du gouvernement de Don Rua



Le Père José ELEGBEDE, Vicaire provincial des Salésiens de l'AFO, a articulé son propos autour de trois points principaux : Un chemin de croix anticipé (difficultés rencontrées avant son mandat), Les larmes d'un Recteur Majeur (difficultés rencontrées pendant son rectorat) et Les conséquences de ces difficultés pour la Famille Salésienne en AFO. Cet enseignement a permis de savoir que les supérieurs rencontrent des difficultés parfois grandes et lourdes ; d'où l'importance de notre soutien tant spirituel, moral que fraternel.



Après un moment de travail en carrefour comme dans la matinée, la mise en commun a été faite et le modérateur du jour le Père Ferdinand ZIGUI a récapitulé à grands traits les causeries et a donné rendez-vous à l'assemblée pour le lendemain à 8h30.

- Le Secrétariat